

LETTRE OUVERTE A MONSIEUR LE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE

Monsieur Le Président,

Chaque Breton vivant en dehors de la Bretagne et notamment à Paris, chaque ami de la Bretagne, chaque Français soucieux de préserver notre patrimoine national, est intensément concerné par la tragédie que vivent et que vont vivre pendant plusieurs années les victimes de la marée noire qui pollue les côtes Bretonnes.

La faune, la flore, le milieu marin, d'une des plus belles réserves naturelles d'Europe vont disparaître pour longtemps, avec les conséquences actuellement incalculables que cela entraîne pour les activités économiques de la région. Pêcheurs, marins, ostréiculteurs, goémoniers, agriculteurs, hôteliers, touristes, plaisanciers...en paieront le prix.

Comment ne pas s'indigner, alors que de précédents désastres, d'ailleurs fort prévisibles, auraient dû, depuis plusieurs années, éveiller l'attention des pouvoirs publics ? Faut-il toujours attendre que le crime inévitable soit commis pour enfin envisager de prendre les mesures de protection indispensables ?

Faut-il que la politique du laisser-faire et du laisser-profigiter aboutisse à des destructions à certains égards pires que celles résultant des malheurs de la guerre ?

L'impéritie des pouvoirs publics vient de blesser mortellement la Bretagne à laquelle nous sommes attachés. Aucune excuse valable ne peut être tirée des droits et coutumes de la législation internationale lorsqu'il s'agit d'un pareil désastre qui, à travers la région, meurtrit la France entière.

En face de tels maux il faut des remèdes à la mesure de la catastrophe.

C'est pourquoi nous vous demandons d'accorder une priorité absolue au dédommagement effectif, rapide et complet des populations concernées et à la régénération du milieu naturel.

Si gouverner est prévoir, l'Etat doit se sentir coupable et des décisions doivent être prises qui, sans souci de ménager les profits particuliers, mettent nos côtes une fois pour toutes à l'abri de pareils désastres.

Vous avez, Monsieur Le Président de la République, choisi d'assumer la lourde responsabilité de votre charge. Les Français vous ont fait confiance - Aujourd'hui ils attendent de vous, à la fois cette ouverture du coeur et cette mobilisation de l'esprit, qui leur permettront de croire qu'en plaçant en vous leurs espoirs ils ont fait le bon choix.

Paris, le 21 Mars 1978

Nom

Adresse(éventuellement)

Signature

Cette lettre ouverte n'est patronnée par aucun parti, ni aucun mouvement organisé. Elle est le fruit d'une prise de conscience spontanée d'amis de la Bretagne et de citoyens de tous horizons, soucieux de préserver leur cadre de vie et celui de leurs enfants.

Nous vous demandons de la REPRODUIRE, de la DIFFUSER et de l'ADRESSER, signée par vous et votre entourage à Monsieur Le Président de la République, Palais de l'Élysée -PARIS-